

## Tratamiento de la blenorragia por los medios físicos termógenos

En el Servicio de Desjardins, Clínica Mayo de Rochester es de uso corriente la fiebre artificial en el tratamiento de las: gonococcias, sobre todo agudas, en especial la uretritis. Se busca simplemente matar el gonococo que como es sabido no resiste temperaturas de 41.5 grados. No se requiere de tratamientos locales.

Los enfermos son introducidos en una caja de Simpson y Ket-cering construida exprofeso para el caso por la General Motors. Permanece allí el paciente 5 horas. Deberá hacerse absorber 3 a 6 litros de solución salina al 6 por mil o más si es necesario. Previo al tratamiento se dosifican los cloruros de la sangre con fines científicos; en la práctica basta administrar la solución salina.

La temperatura se eleva uniformemente hasta 41,5; algunos gonococos resisten más que otros de allí que en ciertos casos haya e subirla hasta 8 horas de duración. Las sesiones se repiten cada 48 horas o más espaciadas si la debilidad es muy marcada después de la primera. La temperatura se elevará progresivamente no llegando a 41,5

sino al cabo de 1 hora 30 como minimum. Vigilar cuidadosamente al enfermo y tomar la temperatura cada 5 minutos.. Con 4 a 6 sesiones es suficiente para la curación.

Son contraindicaciones: signos de desfallecimiento cardíaco, mayores de 60 años, todo enfermo muy débil, etc.

Incidentes: herpes facial, pequeñas vesículas, de la piel, tetania de las extremidades.

El paciente estará en ayunas al empezar el tratamiento, pero en el curso tomará medio litro de leche y algo de comer después de media hora.

30 enfermos ha tratado Desjardins, todos han curado; algunos han necesitado hasta 10 sesiones pero otros sólo 1; se harán las necesarias para que el escurrimiento cese. Nuevas manifestaciones gonocócicas se presentaron pero eran reinfecciones.

En la mujer los resultados son menos favorables, curan el 80 %, quizás porque resisten poco las altas temperaturas.

También aplican en Rochester la fiebre artificial en el reumatismo crónico y los sifilíticos; en

## NOTAS

Hemos recibidos en calidad de obsequio de la Reforma Médica de Lima, Perú, el precioso folleto publicado por la Biblioteca Popular del Instituto de Medicina Social titulado La Peste Verde escrita por el Dr. Carlos Enrique Paz Soldán, Profesor de Higiene y Director del Instituto de Medicina Social de la Universidad de San Marcos de Lima, ex-Jefe Técnico de la Demostración de Asistencia y Saneamiento Rurales del Valle de Carabaylo.

Se refiere a Instrucciones contra la Malaria dirigido a las clases directoras y agricultores, escrito en lenguaje accesible a los profanos, cuya finalidad es enseñar en todas sus manifestaciones los estragos, contagios, evolución, profilaxis y tratamiento del Paludismo.

Largamente nos ocuparemos de tema tan interesante cuando hayamos hojeado todo el trabajo que aparece en segunda edición. Nos limitamos por ahora a agradecer a Reforma Médica su regalo y felicitar al Dr. Paz Soldán.

Con su salud bastante alterada estuvo durante los días de este mes nuestro consocio el Dr. Ricardo D. Alduvín.

el porvenir piensan que se podrá aplicar en las neumococcias y la tuberculosis.

Si bien la piritoterapia comienza a introducirse en el arsenal corriente faltan aun técnicas más simples para el alcan-

Con profunda pena recibimos la noticia de haber fallecido en México a consecuencia de un serio traumatismo nuestro antiguo y excelente Profesor el Dr. J. Max. Olano. Acompañamos a la Universidad de El Salvador en el duelo merecidísimo que causa la ida de tan ilustre hombre que regresaba de Tokio de representar su país en el Congreso Internacional de la Cruz Roja en calidad de Presidente de la sección salvadoreña.

En el número próximo aparecerá la lista de los miembros de la Asociación Médica Sanpedrana lial de la hondureña.

Han dejado de pertenecer a la Asociación Médica Hondureña los señores: Camilo Figueroa, Magín Herrera, Manuel G. Zúñiga, Samuel Molina Gómez, Ernesto Argueta, Rafael Rivera Lanza, Eduardo R. Coello, Pompilio Romero, Tulio Castañeda, Gregorio A. Lobo, Juan F. Maírena, Carlos J. Pinel, Manuel Corrales, Francisco Guillén Aguilar, J. Miguel Zacapa, Rafael Muñoz Cabañas, Luciano Milla Cisneros, Arturo Zelaya, Francisco Valle, Ramón Reyes Ramírez.

ce del médico práctico; pero indudablemente es un gran progreso en la hemorragia tan seria por la persistencia, rebeldía a los tratamientos comunes y por la contagiosidad.

L. D.